



Colegio Tecnológico Pulmahue
Coordinación Académica E. Media y Convivencia Escolar

San Francisco de Mostazal, junio 08 de 2020.

7° GUÍA VII DE APRENDIZAJE HISTORIA, GEOGRAFÍA Y CIENCIAS SOCIALES

UNIDAD 2 : CIVILIZACIONES CLÁSICAS GRECIA Y ROMA	ASIGNATURA: HISTORIA
CURSO: 7° AÑO BÁSICO	PROFESOR: Yolanda M. García Jofré
OBJETIVO: Caracterizar el mar Mediterráneo como ecúmene y como espacio de circulación e intercambio.	

Estudiante. Lea atentamente el texto y complete las actividades.

Durante la Edad Antigua surgieron y se desarrollaron cientos de civilizaciones de gran importancia en todos los continentes, muchas de las cuales generaron productos, instituciones, conocimientos y valores que aún se encuentran presentes en la actualidad, desde Sumeria (IV milenio a. C.) y el Antiguo Egipto, pasando por las antiguas civilizaciones védicas en la India, la China Antigua, **las antiguas Grecia y Roma**, el Imperio Aqueménide en Persia, entre muchos otros.

En el curso de la Edad Antigua surgieron las ciudades y el proceso de urbanización, el Estado, el derecho y la ley, así como grandes religiones como el budismo y el judeo-cristianismo

Quando hablamos de las civilizaciones antiguas, nos referimos a las diferentes comunidades humanas surgidas en la Edad Antigua. Este período se extiende desde la invención de la escritura, hasta la caída del Imperio Romano de Occidente (6.000 a. C – 476 d. C., aproximadamente).

Actualmente, **civilización** se denomina el conjunto de costumbres, conocimientos, artes e instituciones que constituyen las formas de vida de una sociedad humana. Si se utiliza en un sentido amplio, *civilización* pasa a ser sinónimo de cultura (englobando las visiones del mundo o ideologías, las creencias, los valores, las costumbres, las leyes e instituciones), que se suele aplicar con carácter más general.

CIVILIZACIÓN GRIEGA Y ROMANA

Ubicación Geográfica:

Grecia es un estado de Europa meridional, miembro de la Unión Europea (UE) situado en el extremo sur de la Península Balcánica en el litoral del Mar Mediterráneo. Limita con el mar Egeo, el Jónico y el Mediterráneo, entre Albania y Turquía. Grecia tiene frontera por tierra con Albania, República de Macedonia, Bulgaria y Turquía. Por mar hace frontera con Italia, Turquía y Albania.

Roma se sitúa en el continente europeo, en lo que se llama península Itálica. Limita al norte con la cordillera de los Alpes, al este con el mar Adriático y el Mediterráneo y al oeste con el mar Tirreno. En el mar Tirreno están las islas de Córcega, Cerdeña y Sicilia.

¿Qué importancia tuvo el Mar Mediterráneo para la Civilización griega y romana?

Las civilizaciones griega y romana produjeron una inmensa riqueza cultural; el mar Mediterráneo fue el espacio geográfico que permitió la expansión de estos dos pueblos. El mar Mediterráneo permitió la expansión política, económica y cultural de las civilizaciones griega y romana en la antigüedad.

A diferencia de los egipcios, mesopotámicos y chinos que se establecieron a orillas de ríos, los griegos y romanos se establecieron en las costas del mar Mediterráneo. Este recurso natural representó algo más que el alimento para la subsistencia, fue un espacio que permitió la comunicación y las interrelaciones culturales entre los diversos pueblos que ahí se establecieron.

Desde el origen mismo de la civilización, el mar Mediterráneo ha tenido un importante rol en la historia

de la humanidad. Su condición de mar interior (rodeado de tierra), y el hecho de que en él se conecten Asia, África y Europa, lo convirtieron en un **espacio ecúmene**, es decir, un espacio poblado en forma permanente por distintas culturas. Entre los beneficios que el mar Mediterráneo proporcionó a las antiguas civilizaciones, especialmente griega y romana, podemos enumerar los siguientes:

Desarrollo de la navegación, ya que por medio de ella los griegos incursionaron por el mar Egeo y lograron dominar la península de Anatolia en el Asia Menor. A los romanos les permitió construir un poderoso imperio que comprendía alejadas regiones como el norte de África, el sur de Europa hasta la península Ibérica y todo el territorio ocupado por los griegos; asimismo, lograron extenderse hasta el Medio Oriente.

El perfeccionamiento de los sistemas de navegación permitió a griegos y romanos desarrollar su economía. Les permitió mantener el control político de regiones lejanas mediante el traslado de tropas. El intercambio comercial de diversos productos favoreció el uso de técnicas para conservar alimentos perecederos, entre otros avances. El intercambio de elementos culturales entre los pueblos que tuvieron contacto a través del Mediterráneo enriqueció la producción tanto de dominadores como de dominados.

ACTIVIDADES:

1. ¿Qué entiende por Civilización antigua?
2. Enumere los beneficios que el mar Mediterráneo proporcionó a las antiguas civilizaciones, especialmente griega y romana.
3. ¿A qué se refiere cuando se menciona que el Mar Mediterráneo es un espacio ecúmene?
4. De los conocimientos que tiene, ¿a cuál de las civilizaciones (Griega- Romana) le habría gustado ser parte?, ¿Por qué?
5. Realice las actividades de la página 73 de su texto de estudios Mineduc. Si no lo tiene me avisa y le envío la imagen.

También puede descargarlo por google: [Textos Escolares Oficiales 2020 liberados: Historia, Geografía y Ciencias Sociales 7º básico. Texto del estudiante.](#)

6. Envíe su trabajo escrito en el cuaderno(FOTOGRAFÍA) a profesora.yolanda.garcia@gmail.com whatsapp +56 9 5941667 o +56 9 67397030, plazo de entrega viernes 12 de junio 2020.



Así los quiero ver a todos...



Cariños.